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                       Poder Legislativo – CNPJ: Nº. 63.111.447/0001 ‐ 58 
 

Ata de nº. 075/2015 da Sessão Solene de Posse da Mesa Diretora da Câmara Municipal de 
Cafarnaum, para o Biênio 2015/2016. Realizada ao primeiro dia do mês de janeiro de 2015 (dois 
mil e quinze), na sede própria situada à Avenida Eronides Souza Santos, nº. 315, sob a 
Presidência do Vereador Genilson Severo de Souza, reuniram-se os Vereadores: Edivan Pereira 
de Novais, José Boaventura de Souza, Iranildo Alves dos Santos, Odilezio Dias de Souza, Marcio 
Clay Ribeiro dos Santos, Moacy Souza Silva, Joaquim Oliveira Brotas e Patrícia Gomes de 
Brotas Brasil, o Prefeito Euilson Joaquim da Silva, os  Ex- Vereadores: Arenilton Cesar Araújo 
Santana, João Ribeiro Boaventura, Manoel Neto de Souza, Genivaldo Oliveira da Silva, Camilo 
Júlio Araújo do Nascimento, Secretário de Administração Juracy Rocha Costa Filho. Em seguida 
o Presidente convidou o Pastor Vanderlei Campos Borges para fazer uma oração. Dando 
continuidade aos trabalhos, o presidente informou que no dia 02/12/2014. houve a eleição da 
Mesa Diretora para o Biênio 2015 a 2016, foi eleita a chapa única com oito votos favoráveis e 
dois votos nulos. Sendo eleitos os membros da Mesa Diretora, os Vereadores: Marcio Clay 
Ribeiro dos Santos, Presidente, Iranildo Alves dos Santos, Vice-presidente, Joaquim Oliveira 
Brotas, Primeiro Secretário e Edivan Pereira de Novais, Segundo Secretário. Em seguida o 
Presidente de pé, convidou os Vereadores acima mencionados para prestaram o seguinte 
compromisso. “Prometo manter, defender e cumprir a Constituição Federal, a Constituição 
Estadual e a Lei Orgânica, observar as Leis da União, do Estado e do Município, procurar o bem 
geral dos munícipes, exercer o cargo sob a inspiração da democracia, da legitimidade e da 
legalidade”. Concluídas as formalidades acima, o Presidente declarou solenemente empossada a 
Mesa Diretora da Câmara Municipal de Cafarnaum, para o biênio 2015 a 2016. Em seguida 
Marcio Clay Ribeiro dos Santos assumiu o cargo de Presidente agradeceu o apoio de todos e 
passou a palavra na Tribuna para o Vice-Presidente Iranildo Alves dos Santos, Primeiro 
Secretário Joaquim Oliveira Brotas e ao Segundo Secretario Edivan Pereira de Novais, todos 
comentaram sobre a importância de fazer um trabalho sério com responsabilidade e transparência 
durante seus mandatos junto a Mesa Diretora. Logo após usou a palavra na Tribuna o Prefeito 
Euilson Joaquim da Silva que elogiou a escolha do novo Presidente desejando uma gestão com 
harmonia, seriedade e responsabilidade. Parabenizou o Ex-Presidente Genilson Severo por ter 
conduzido com muita responsabilidade o cargo de presidente, com todas as suas contas 
aprovadas pelo Tribunal de Contas dos Municípios. Em seguida fez uso da palavra o novo 
Presidente Marcio Clay Ribeiro dos Santos, o mesmo agradeceu a Deus, agradeceu as presenças 
de  todos em especial ao Amigo Evilásio Brasil ( Bilau), aos Ex- Vereadores presentes, aos 
funcionários da Casa e ao Prefeito Euilson Joaquim da Silva e aos colegas. Comentou que hoje 
está Presidente desta Casa, mas que é um agente Comunitário de Saúde, onde se sente muito 
orgulhoso. Comentou que a política é a arte de fazer bem, de construir e de trazer melhorias para 
o povo. Salientou que irá trabalhar com planejamento, transparência e que espera contar com o 
apoio de todos os colegas. Finalizou informando que o Trabalho na Casa será feito com 
responsabilidade, será uma Câmara Itinerante, para que o povo possa mostrar suas 
reinvindicações, pois fomos eleitos para trabalhar pelo povo. Discutidos os assuntos nada mais 
havendo a constar, o Presidente agradeceu as presenças, de todos, e autorizou a lavrar a presente 
ata que lida e achada conforme segue assinada pelos Vereadores presentes.  
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Ata de nº. 076/2015 da Sessão Extraordinária da Câmara Municipal de Cafarnaum, realizada 
aos sete dias do mês de janeiro de 2015 (dois mil e quinze), na sede própria situada à Avenida 
Eronides Souza Santos, nº. 315, sob a Presidência do Vereador Marcio Clay Ribeiro dos 
Santos que após verificar o quórum regimental, iniciou a Sessão às dez horas e quinze minutos 
da manhã com as presenças dos Senhores Vereadores: Edivan Pereira de Novais, José 
Boaventura de Souza, Iranildo Alves dos Santos, Odilezio dias de Souza, Moacy Souza Silva, 
Genilson Severo de Souza e Joaquim Oliveira Brotas. Em seguida o Presidente agradeceu as 
presenças de todos e convidou o Vereador Edivan Novais para fazer a leitura bíblica, o mesmo 
leu Salmo 122. Em prosseguimento o Presidente colocou em discussão o Projeto de Lei nº. 
023/2014 que Institui o Código de Defesa do Meio Ambiente e dispõe sobre o Sistema de 
Meio Ambiente do Município de Cafarnaum. Os Vereadores apresentaram uma emenda 
Supressiva de nº. 01/2015, suprimindo os artigos de nº. 018, 019, 020, 021, 022, 023, 024, 
025, 026 e 074. O Vereador Iranildo Alves dos Santos comentou sobre a importância desse 
Projeto para o município, e salientou que onde consta sobre os Poços artesianos a questão é 
mais complexa, e por isso resolvemos suprime os artigos e em outra oportunidade realizar 
um debate mais amplo sobre os Poços artesianos. E no Artigo 074, é pela questão de que o 
município precisa crescer e como o artigo 074, implicaria para o não crescimento em alguns 
pontos da cidade, resolvemos suprimi-lo. O vereador Edivan Novais comentou que em 
momento algum os Vereadores pensaram em atrapalhar os trabalhos da Prefeitura e sim agir 
de forma coerente para que no futuro essa Lei não possa prejudica o Povo do nosso 
Município. Em seguida o Presidente colocou em votação a Emenda Supressiva nº. 01/2015, 
onde foi aprovada por unanimidade. Dando continuidade o Presidente colocou em 
VOTAÇÃO o Projeto de Lei nº. 023/2014, onde foi aprovado por unanimidade com a 
Emenda Supressiva nº.01/2015. Em prosseguimento o Presidente comentou sobre o seu 
respeito e admiração por cada membro desta Casa, e salientou que essa legislatura possa 
continuar em harmonia e pensando sempre no bem estar dos munícipes. Discutidos os 
assuntos nada mais havendo a constar, o Presidente agradeceu as presenças, de todos, e 
autorizou a lavrar a presente ata que lida e achada conforme segue assinada pelos Vereadores 
presentes.  
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Ata de nº. 077/2015 da Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Cafarnaum, realizada aos 
doze dias do mês de janeiro de 2015 (dois mil e quinze), na sede própria situada à Avenida 
Eronides Souza Santos, nº. 315, sob a Presidência do Vereador Marcio Clay Ribeiro dos 
Santos que após verificar o quórum regimental, iniciou a Sessão às dez horas e quinze minutos 
da manhã com as presenças dos Senhores Vereadores: José Boaventura de Souza, Iranildo 
Alves dos Santos, Moacy Souza Silva, Genilson Severo de Souza. Em seguida o Presidente 
agradeceu as presenças de todos e convidou o Vereador Moacy Souza Silva para fazer a 
leitura bíblica. Em prosseguimento o Presidente concedeu espaço aberto para os Vereadores 
se pronunciarem, quanto a formação das Comissões Permanentes, onde depois de 
determinado tempo, os Vereadores entraram em uma acordo e as Comissões Permanentes 
ficaram assim constituídas: COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO 
FINAL: Presidente Moacy Souza Silva, Relator Genilson Severo de Souza, Secretário 
Joaquim Oliveira Brotas. COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E TOMADAS DE 
CONTAS: Presidente Patrícia Gomes de Brotas Brasil, Relator Moacy Souza Silva, 
Secretário Edivan Pereira de Novais. COMISSÃO DE SAÚDE, ASSISTÊNCIA SOCIAL E 
DIREITOS HUMANOS: Presidente Iranildo Alves dos Santos, Relatora Patrícia Gomes de 
Brotas Brasil, Secretário Edivan Pereira de Novais.  COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, 
ESPORTES, OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS: Presidente Genilson Severo de Souza, 
Relator Joaquim Oliveira Brotas, Secretário José Boaventura de Souza. COMISSÃO DE 
AGRICULTURA, MEIO AMBIENTE E AÇÕES RURAIS: Presidente Jecivaldo Pereira dos 
Anjos, Relator Iranildo Alves dos Santos, Secretária Maria Aparecida Dantas da Silva. 
REPRESENTANTES DA CÂMARA NO CONSELHO DO FUMAC: Titular Iranildo Alves 
dos Santos, Suplente José Boaventura de Souza. REPRESENTANTES DA CÂMARA NO 
CONSELHO DE MERENDA ESCOLAR: Titular Moacy Souza Silva, Suplente Genilson 
Severo de Souza. Discutidos os assuntos nada mais havendo a constar, o Presidente agradeceu 
as presenças, de todos, e autorizou a lavrar a presente ata que lida e achada conforme segue 
assinada pelos Vereadores presentes.  
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  Ata de nº. 078/2015 da Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Cafarnaum, realizada 
aos vinte e quatro dias do mês de fevereiro de 2015 (dois mil e quinze), na sede própria situada à 
Avenida Eronides Souza Santos, nº. 315, sob a Presidência do Vereador Marcio Clay Ribeiro dos 
Santos que após verificar o quórum regimental, iniciou a Sessão às dez horas e quinze minutos 
da manhã com as presenças dos Senhores Vereadores: José Boaventura de Souza, Iranildo Alves 
dos Santos, Maria Aparecida Dantas da Silva, Joaquim Oliveira Brotas, Patrícia Gomes de Brotas 
Brasil, Moacy Souza Silva e Jecivaldo Pereira dos Anjos. Em seguida o Presidente agradeceu as 
presenças de todos e convidou o Sr. Arenilton Santana para fazer uma oração. Em 
prosseguimento o Presidente convidou para fazer parte da Mesa o Sub Tenente Cléber, o Vice 
Prefeito Paulo Cezar Vaz Rocha e o Sr. Arenilton Santana Controlador Interno da Prefeitura, 
representando o Prefeito Municipal. Dando continuidade o Presidente concedeu espaço aberto ao 
Grande Expediente: o Vereador Iranildo Alves fez uma retrospectiva dos Projetos importante que 
foram aprovados na Casa. Finalizou parabenizando o trabalho dos membros da oposição, que tem 
feito um trabalho correto e procurando sempre o melhor pra cidade. O Vereador Moacy Souza 
comentou que participou de reuniões com o povo, ouvindo suas reinvindicações e finalizou 
parabenizando toda a equipe do Prefeito Euilson, em especial a Secretária de Educação Débora 
Magali Santana. O Vereador Joaquim Brotas comentou que irá continuar com as reuniões nas 
comunidades. Cobrou a Prefeitura Itinerante em outros povoados. Finalizou cobrando reforma 
das estradas e salientando que e contra os valores absurdos pagos em alugueis de carros pelo 
município. O Vereador José Boaventura comentou a respeito das estradas vicinais, salientando 
que o povo tem que ser ouvido para melhor trabalho nas referidas estradas. O Vereador Jecivaldo 
Pereira dos Anjos comentou a respeito das reformas das estradas, salientando que o cascalho 
utilizado não é de boa qualidade. A Vereadora Patrícia Brasil parabenizou os Secretários e o 
Prefeito pelo evento realizado em Cafarnaunzinho e finalizou citando essa Casa está de portas 
abertas. A Vereadora Maria Aparecida comentou que o Vereador faz um trabalho de formiga. O 
povo reclama, mas que os Vereadores desta Casa realizam um bom trabalho. Logo após o 
Presidente concedeu espaço ao Sub- Tenente Cleber, o mesmo citou as dificuldades no trabalho 
da segurança municipal. E pediu o apoio de todos em relação aos menores conduzindo veículos, 
para que pais e responsáveis proíbam e ajudem, para que o trabalho da segurança seja mais fácil. 
Em seguida usou a palavra o Sr. Arenilton Santana Controlador Interno, representando o Prefeito 
Municipal. O Sr. Arenilton parabenizou os Vereadores pelo trabalho e comentou que o país está 
passando por uma crise e que neste momento é importante a união do Legislativo e Executivo 
para o bem do povo. Após usou a palavra o Vice-Prefeito Paulo Cezar Vaz Rocha comentando 
sobre as falas dos Vereadores e salientando que tanto o Executivo quanto o Legislativo se 
preocupem apenas em melhorar a vida de nosso povo. Discutidos os assuntos nada mais havendo 
a constar, o Presidente agradeceu as presenças, de todos, e autorizou a lavrar a presente ata que 
lida e achada conforme segue assinada pelos Vereadores presentes. 
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  Ata de nº. 079/2015 da Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Cafarnaum, 
realizada aos três dias do mês de março de 2015 (dois mil e quinze), na sede própria 
situada à Avenida Eronides Souza Santos, nº. 315, sob a Presidência do Vereador 
Marcio Clay Ribeiro dos Santos que após verificar o quórum regimental, iniciou a 
Sessão às dez horas e quinze minutos da manhã com as presenças dos Senhores 
Vereadores: Edivan Pereira de Novais, José Boaventura de Souza, Iranildo Alves dos 
Santos, Odilezio dias de Souza, Maria Aparecida Dantas da Silva, Genilson Severo 
de Souza, Joaquim Oliveira Brotas e Jecivaldo Pereira dos Anjos. Em seguida o 
Presidente agradeceu as presenças de todos e convidou o Vereadora Maria Aparecida 
para fazer a leitura bíblica. Em prosseguimento o Presidente autorizou a leitura da 
ata da Sessão anterior, que não havendo ressalva foi aprovada. Logo depois o 
Presidente autorizou a leitura do Requerimento da  vereadora Maria Aparecida, que  
dispõe sobre doação por parte do Poder Executivo de uma área de terra aos moradores 
das Casas Populares, a seguir o Requerimento foi aprovado. Dando continuidade o 
Presidente autorizou a leitura da Indicação de nº. 01/2015 do Vereador Genilson 
Severo de Souza que dispõe sobre aumentar em dois metros a base da caixa d`água 
do Povoado de Junco Novo. A seguir a Indicação foi aprovada por unanimidade. Em 
seguida o Presidente concedeu espaço ao Grande Expediente: os Vereadores 
comentaram a respeito das estradas vicinais, segurança, saúde e demais temas de 
interesse do município. Ao final o Presidente convidou todos os Vereadores para a 
Sessão Especial de homenagem ao dia das mulheres a ser realizada na próxima 
segunda feira dia 09 de março do ano em curso às 19:00 horas da noite. Discutidos 
os assuntos nada mais havendo a constar, o Presidente agradeceu as presenças, de 
todos, e autorizou a lavrar a presente ata que lida e achada conforme segue assinada 
pelos Vereadores presentes. 
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  Ata de nº. 080/2015 da Sessão Especial da Câmara Municipal de Cafarnaum, 
realizada aos nove dias do mês de março de 2015 (dois mil e quinze), na sede 
própria situada à Avenida Eronides Souza Santos, nº. 315, sob a Presidência do 
Vereador Marcio Clay Ribeiro dos Santos, que iniciou a Sessão às dezenove horas 
da noite, com as presenças dos Senhores Vereadores: José Boaventura de Souza, 
Joaquim Oliveira Brotas, e Genilson Severo de Souza. Em seguida o Presidente 
agradeceu as presenças de todos, saudou todas as mulheres pelo seu dia e convidou 
o Pastor Vanderlei Campos Borges para fazer uma oração. Em prosseguimento o 
Presidente convidou para compor a Mesa a Secretária de Assistência Social Srª. 
Normaci Brotas, a Secretária de Saúde Srª. Deyse Brotas, Dr. Paula, Marcio 
Barreto Presidente do Conselho Tutelar, a Ex Vereadora Clautides, a Secretária de 
Educação Srª. Debora Magali e as Senhoras Roseane, Marizete e sua esposa Sr. 
Cristina. Logo depois foi tocada e cantada a música de Erasmo Carlos com o título 
de "Mulher Sexo Frágil". Em continuidade os Vereadores presentes e alguns 
assistentes usaram a palavra na tribuna, comentando e relatando a importância 
desse dia tão especial. A seguir todas as mulheres foram presenteadas com uma 
bela rosa e uma bonita mensagem, entregue em nome de todos os Vereadores da 
Câmara. Nada mais havendo a constar, o Presidente agradeceu as presenças, de 
todas, mais uma vez parabenizou as mulheres pelo seu dia e declarou encerrada a 
presente Sessão. 
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  Ata de nº. 081/2015 da Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Cafarnaum, realizada aos 
dez dias do mês de março de 2015 (dois mil e quinze), na sede própria situada à Avenida Eronides 
Souza Santos, nº. 315, sob a Presidência do Vereador Marcio Clay Ribeiro dos Santos que após 
verificar o quórum regimental, iniciou a Sessão às dez horas e quinze minutos da manhã com as 
presenças dos Senhores Vereadores: Edivan Pereira de Novais, José Boaventura de Souza, Iranildo 
Alves dos Santos, Genilson Severo de Souza, Joaquim Oliveira Brotas e Moacy Souza Silva. Em 
seguida o Presidente agradeceu as presenças de todos e convidou o Vereador Joaquim Brotas para 
fazer a leitura bíblica. Em seguida o Presidente abriu espaço ao Pequeno Expediente: o Vereador 
Iranildo Alves comentou que participou como um dos organizadores do Campeonato de Ruas 
Feminino das Pedras em uma forma de homenagear as mulheres e justificou sua ausência na 
Sessão Solene das Mulheres, justamente por causa da abertura do Campeonato Feminino do 
Povoado de Pedras. O Vereador Moacy Souza parabenizou o Prefeito pela reforma da Quadra de 
Grama II. Finalizou falando sobre as reformas nas estradas vicinais. O Vereador Joaquim Brotas 
parabenizou a iniciativa da casa pela homenagem ao dia das mulheres. O Vereador Genilson fez 
uma Indicação Verbal solicitando uma pequena reforma de algumas estradas. Logo Depois o 
Presidente autorizou a leitura da Indicação de nº. 02/2015 do Vereador Joaquim Brotas solicitando 
a colocação de caçambas com cascalhos nas estradas vicinais do município. A seguir a Indicação 
foi aprovada por unanimidade. Dando continuidade o Presidente interino Iranildo Alves autorizou 
o Vereador Marcio Clay a fazer uso da palavra na tribuna, o mesmo fez uma Indicação Verbal de 
reforma da estrada de Queimada do Tiano a Cigana e reforma nas intermediações das estradas do 
Beca e Pavimentação das Ruas Almeida Fraga, Ivone Rios, Rua do Cruzeiro e Travessa Arlindo 
Montino 1, 2 e 3. A seguir foi feita a votação das Indicações verbais do Vereador Marcio Clay, 
onde todas foram aprovadas. Em prosseguimento o Presidente Marcio Clay concedeu espaço 
aberto ao Grande Expediente: o Vereador Joaquim Brotas comentou que fez uma denúncia em 
relação ao ônibus escolar que está levando pacientes para Salvador, citou que não é contra o 
transporte desses enfermos, mas que seja um transporte adequado para que essas não sofram em 
uma viagem tão desgastantes. Comentou ainda que em uma viagem o ônibus que levavam 
enfermos para Salvador foi parado em uma blitz, como estava irregular teve que retornar, e 
algumas pessoas do grupo governante na cidade, usando de mal caratismo, disseram que o ônibus 
voltou, porque o Vereador Joaquim Brotas fez uma denuncia. O Vereador Iranildo Alves 
comentou sobre a situação atual em que passa o país. Comentou sobre suas decisões de votos, 
salientando que simplesmente escolhe o candidato melhor, com ideias melhores 
independentemente de siglas partidárias. O Vereador José Boaventura comentou sobre as estradas 
vicinais, fez cobranças para reformas e citou que o cascalho utilizado não é de boa qualidade e 
isso tem prejudicado e muito o trabalho nas reformas dessas estradas. O Vereador Marcio Clay 
comentou e externou sua indignação, devido a falta de respeito de muitas pessoas de outras 
cidades, que falam mal de Cafarnaum. Salientando que a nossa cidade é digna de respeito. 
Discutidos os assuntos nada mais havendo a constar, o Presidente agradeceu as presenças, de 
todos, e autorizou a lavrar a presente ata que lida e achada conforme segue assinada pelos 
Vereadores presentes. Em tempo o Vereador Joaquim Brotas fez uma ressalva solicitando que 
mude o teor de sua fala, e que fique da seguinte forma: foi passado ao Vereador Joaquim Brotas 
que o motorista do ônibus que levava os pacientes para Salvador, percebeu uma Blitz e retornou.    
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  Ata de nº. 082/2015 da Sessão Ordinária da Câmara Municipal de 
Cafarnaum, aos dezessete dias do mês de março de 2015 (dois mil e quinze), na 
sede própria situada à Avenida Eronides Souza Santos, nº. 315, sob a Presidência 
do Vereador Iranildo Alves dos Santos, que relatou as presenças dos Vereadores 
Edivan Pereira de Novais e Joaquim Oliveira Brotas. Logo em seguida o Presidente 
comentou que devido a falta de quórum suficiente declarou encerrada a Sessão e 
autorizou o Primeiro Secretário Sr. Joaquim Brotas a fazer está ata sintética, que 
lida e achada conforme segue assinada pelos Vereadores presentes.     
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  Ata de nº. 083/2015 da Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Cafarnaum, realizada 
aos vinte e quatro dias do mês de março de 2015 (dois mil e quinze), na sede própria situada à 
Avenida Eronides Souza Santos, nº. 315, sob a Presidência do Vereador Marcio Clay Ribeiro 
dos Santos que após verificar o quórum regimental, iniciou a Sessão às dez horas e quinze 
minutos da manhã com as presenças dos Senhores Vereadores: Edivan Pereira de Novais, 
Iranildo Alves dos Santos, Genilson Severo de Souza, Joaquim Oliveira Brotas, Moacy Souza 
Silva, Patrícia Gomes de Brotas Brasil, Jecivaldo Pereira dos Anjos e Maria Aparecida Dantas 
da Silva. Em seguida o Presidente agradeceu as presenças de todos e convidou a Vereadora 
Maria Aparecida para fazer a leitura bíblica. Em seguida o Presidente autorizou a leitura da ata 
da Sessão anterior. Logo depois o Presidente autorizou a leitura do Requerimento de nº. 
01/2015 que solicita que o Presidente coloque em discussão e posteriormente em votação as 
contas da Prefeitura Municipal de Cafarnaum do ano de 2011 de responsabilidade do Ex-
Gestor Ivanilton Oliveira Novais. A seguir o Presidente encaminhou o citado requerimento à 
Presidente da Comissão de Finanças e Orçamentos. Em prosseguimento o Presidente autorizou 
a leitura das Indicações de nº. 03 a 05/2015 do Vereador Moacy Souza que dispõe sobre 
construção de uma praça em Grama II, reforma do campo de futebol de Canal e Pavimentação 
da Rua Irmã Dulce em Canal. Logo após todas as Indicações foram aprovadas por 
unanimidade. Dando continuidade aos trabalhos o Presidente concedeu espaço ao Grande 
Expediente: a Vereadora Patrícia Brasil justificou suas ausências nas últimas sessões por 
motivo de saúde. A Vereadora Maria Aparecida justiçou suas ausências nas últimas sessões e 
comentou em relação aos títulos de terra, que estão neste momento faltando regularização. O 
Vereador Moacy Souza parabenizou o Prefeito Euilson, que juntamente com o Prefeito de 
Mulungu e com a parceria do DERBA estão recuperando a pista que liga Cafarnaum a segredo. 
O Vereador Jecivaldo Pereira comentou que a estrada de Recife está sendo reformada e que o 
cascalho é de boa qualidade. O Vereador Genilson Severo parabenizou o novo diretor de 
esportes o Sr. Romário e que espera que o mesmo possa fazer um bom trabalho. Comentou 
que a reforma na estrada que liga Lagoa a Conquista o problema foi na terraplanagem, mas o 
cascalho é de boa qualidade. O Vereador Edivan Novais fez reinvindicações cobrando a 
reforma da estrada de Canal a Grama I e também a estrada de Rodão. O Vereador Iranildo 
Alves comentou e fez uma retrospectiva a respeito do esporte nessa atual gestão. Comentou 
que ficou sabendo agora que o Sr. Romário é o novo Diretor de Esportes, desejou lhe sorte e 
finalizou dizendo que o nome que ele esperava para ficar a frente do esporte era o nome do Sr. 
Manoel Neto, o Nequinho. O Vereador Joaquim Brotas comentou que visitou o complexo 
Eólico Cristal, foi informado que o complexo já está pronto para fornecer energia, mas que por 
falta da ação do governo em não construir a subestação do CHESF, ainda não podemos usufruir 
dessa energia. Discutidos os assuntos nada mais havendo a constar, o Presidente agradeceu as 
presenças, de todos, e autorizou a lavrar a presente ata que lida e achada conforme segue 
assinada pelos Vereadores presentes. 
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  Ata de nº. 084/2015 da Sessão Extraordinária da Câmara Municipal de Cafarnaum, realizada aos vinte e cinco 
dias do mês de março de 2015 (dois mil e quinze), na sede própria situada à Avenida Eronides Souza Santos, nº. 315, 
sob a Presidência do Vereador Marcio Clay Ribeiro dos Santos que após verificar o quórum regimental, iniciou a Sessão 
às dez horas e quinze minutos da manhã com as presenças dos Senhores Vereadores: Edivan Pereira de Novais, José 
Boaventura de Souza, Iranildo Alves dos Santos, Genilson Severo de Souza, Joaquim Oliveira Brotas, Moacy Souza 
Silva, Patrícia Gomes de Brotas Brasil, Jecivaldo Pereira dos Anjos e Maria Aparecida Dantas da Silva. Em seguida o 
Presidente agradeceu as presenças de todos e convidou o Vereador Edivan Novais para fazer a leitura bíblica. Em seguida 
o Presidente agradeceu aos comerciantes presentes na Casa, citando que essa Sessão extraordinária tem como finalidade 
discutir e buscar meios para resolver a situação do fechamento da agência do Banco do Brasil ao sábado. Logo após o 
presidente concedeu a palavra ao Gerente do Banco do Brasil, Sr. Angel Marcus, o mesmo comentou que a medida foi 
tomada pela superintendência do Banco do Brasil, visando diminuir os arrombamentos de caixas eletrônicos. Citou ainda 
que no momento em que o Banco toma essa atitude, não se sabe se será o suficiente para inibir a ação dos bandidos. Mas 
que no momento é uma tentativa e que só em alguns meses, saberá se a medida foi acertada ou não. Logo depois o 
Presidente abriu espaço aos Vereadores, para que fizessem seus questionamentos. A Vereadora Maria Aparecida 
comentou que hoje existem 1.500 (um mil e quinhentos) funcionários que trabalham na Energia Eólica, e que eles saem 
cedo para trabalhar e quando chegam a partir das dezessete horas da tarde não tem como mais utilizar os caixas 
eletrônicos, para realizar suas transações e finalizou questionando, se ao menos durante a semana o Banco poderia fechar 
depois das dezoito horas. O Gerente explicou que o controle de desligamento dos caixas eletrônicos é feito em Curitiba 
e que essa medida foi tomada em várias cidades da região. O Vereador Moacy Souza questionou se com equipamentos 
adequados de segurança o Banco voltará a funcionar no expediente normal. O Gerente comentou que todo equipamento 
que venha a beneficiar a segurança e que realmente funcione ajudará e provavelmente a agência voltará a funcionar no 
expediente normal. O Vereador Genilson Severo comentou que o sábado é o dia que mais circula dinheiro na nossa 
cidade e perguntou se os caixas eletrônicos poderiam ficar funcionando pelo menos até as quinze horas da tarde. O 
Gerente citou que essa decisão não pode ser tomada por ele e que para que isso aconteça é preciso ser feita uma 
mobilização muito grande com a participação de todos, com abaixo assinado, fotos, vídeos, para que possa ser enviada 
a superintendência do Banco do Brasil, fazendo com que autorizem a reabertura do funcionamento no expediente normal. 
A Vereadora Patrícia Brasil questionou a possibilidade de ficar um efetivo na frente da agência no dia de sábado, para 
que os comerciantes possam fazer seus depósitos. O Gerente comentou que essa é uma preocupação do Banco do Brasil, 
mas que não depende somente do Banco do Brasil tomar essa medida. O Vereador Iranildo Alves comentou que o 
gerente em suas considerações já esclareceu suas dúvidas e salientou que o Banco é uma empresa que visa lucro e tem 
a responsabilidade de manter a segurança interna, mas que segurança externa é dever do estado com uma parceria do 
município. Salientou que Cafarnaum precisa ser criada a CDL, para que possam ajudar também com a segurança. Logo 
após usou a palavra o Comerciante Edson Cobal, parabenizou a Câmara de Vereadores pela Sessão. Comentou que o 
comércio está a disposição e que vamos juntos com o Legislativo, Executivo e o Banco do Brasil, buscar uma solução 
para que o Banco volte a funcionar em seu expediente normal e finalizou citando, que o que se procura aqui é a segurança 
de todos. O comerciante Romeu Carneiro comentou que é um momento delicado, que infelizmente temos que passar. 
Comentou que já teve a ideia de formar a CDL, mas que só não foi criada pois faltou apoio de alguns comerciantes e 
finalizou citando que hoje sabemos a importância da criação dessa CDL. O Prefeito Euilson Joaquim comentou que 
como gestor está preocupado sim com a segurança e está buscando soluções, só que não depende só do Executivo. 
Salientou que irá conversar com o Coronel da CAESA para vê o que pode ser feito em Cafarnaum. O Vereador Marcio 
Clay comentou que participou de uma reunião juntamente com o prefeito estavam presentes o coronel e o capitão da 
policia militar de Salvador, que garantiram que iriam fortalecer o efetivo na cidade. O Vereador Joaquim Brotas 
apresentou algumas pequenas medidas que poderiam ser utilizadas contra o crime. Finalizou citando que a guarda 
municipal é importante, mas que tem um poder restrito e citou que o importante é o aumento do contingente de policiais 
na cidade. Após a Srª.                  comentou que nenhum comerciante quer ter uma caixa eletrônico em seu estabelecimento, 
pois só aumentaria o perigo. O Vereador Edivan Novais comentou que a solução é aumentar o contingente policial e que 
o Executivo consiga marcar uma reunião com o Governador, convide todos os Vereadores e juntos reivindiquem mais 
policiais na cidade. O Vereador José Boaventura de Souza externou sua preocupação com a segurança dos comerciantes 
e salientou que está pronto para ajudar no que for possível. Logo após o Gerente do Banco Brasil fez suas considerações 
finais, se colocando a disposição a ajudar e participar de outras futuras reuniões. Discutidos os assuntos nada mais 
havendo a constar, o Presidente agradeceu as presenças, de todos, e autorizou a lavrar a presente ata que lida e achada 
conforme segue assinada pelos Vereadores presentes. 
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